
平成 16 年度第２回浦安市廃棄物減量等推進審議会議事録（議事要旨） 
 
１．開催日時 平成 17 年３月 30 日（水） 午後２時～午後４時 
２．開催場所 浦安市健康センター 第一会議室 
３．出席者 
 （委 員） 
 横山会長、前野委員、北島委員、伊藤委員、田村委員、小暮委員、松岡委員、 
新井委員、小口委員、大塚委員、宇田川委員、小林委員 
 （事務局） 
 川口部長、中村次長、永井課長、上林課長補佐、岡崎係長、峰崎係長、亀山副主
査、戸辺主任主事、飯沼主事 
４ 議  題 
（１）指定ごみ袋制導入方法について 
（２）広報特集号への意見 
（３）その他 
 
５ 議事の概要 
(1)事務局より第２回審議会の議題内容及び配布資料の確認 
(2)事務局による指定ごみ袋制の説明 
・住民説明会と同じ方法で行い、審議会委員より意見を聴く 

（3）広報特集号等も含め、広く意見を聴く 
（4）その他 
・事務局の人事異動を説明。 

 
６ 会議経過 
 事務局から第２回審議会の議題説明後、会長が議事を進行した。 
 事務局からパワーポイントを使った説明を行った後、会長から説明を行う場所等 
についての質問があった。その際の質問と事務局の回答は次のとおり 
・会 長  このパワーポイントを使った説明はどこで行うのか？ 
・事務局  自治会から要請があった時に使用する他、前に廃棄物減量推進員に対 

して説明会を行った 
 
 会長から、説明方法に限らず、指定ごみ袋制に対する全般的な質問や意見を委員
に聴いた。その際の質問と意見及び事務局の回答は次のとおり 
・委 員  千葉県 79 市町村の内、手数料無料及び指定ごみ袋制を行っていない 

市町村の状況について。 
・事務局  平成 16 年 3 月 30 日現在では、我孫子市、浦安市、柏市、流山市、松 

戸市の５市が該当している。柏市は、平成 17 年４月１日から指定ごみ
袋制になる予定。流山市は、新しい焼却炉ができたため、多くの自治体
の流れとは逆に、指定ごみ袋を廃止し、レジ袋でも排出できるようにな
った。  



・委 員  浦安市がごみ処理料金の有料化を行わず、指定ごみ袋制を採用した理 
由を盛り込んだ方がいいのではないか。住民が指定ごみ袋制に共に協力
したくなるような説明をすることは重要だと思う。 

・事務局  指定ごみ袋制による効果予測、有料化しなかった理由等の内容を盛り 
込みたい。 

・委 員  自治会で選出している廃棄物減量等推進員について、年間に数回程度 
しか集まりがない。自治会に働きかけるならもっと積極的にする必要が 
あるのではないか。指定ごみ袋制の導入について、もっと早く周知して 
もよかったのではないか。 

・事務局  市民の方に理解をしてもうのは重要。その上でできるだけ市の考えと 
市民及び自治会との機会を増やすことはもちろん、指定袋制の啓発方法
についてもまた考えて実行していきたい。 

・委 員  カラス対策としてポリバケツにごみを入れる方法は、指定ごみ袋制が 
始まった後はどうなるか。カラスの目に映りにくいという色の付いた袋
はどうなのか。 

・事務局  現状では、収集の効率や置く場所または市民共通の排出方法を考慮す 
ると、カラスネットを使用していただき、指定ごみ袋制が始まった後は、
指定ごみ袋に入れて排出してほしい。色の付いた指定袋については、ま
だ実験段階であり、袋の値段も約３倍になり、カラスの学習能力も考慮
する必要がある。将来的に検討対象にはなる。 

・委 員  カラスネットの貸し出しについて 
・事務局  ２、３所帯以上で貸し出している。正しく使うと効果がある。 
・委 員  集合住宅でカラスネットでもはみ出した部分をカラスに突付かれる。 
     風が強い時にはあおられることがある。 
・事務局  縁が鉛でできており重りになっている。 
・委 員  指定袋制といっても、袋代料金がかかる。浦安市のごみ処理料金を示 

した方がいいのでは。 
・事務局  理解しやすいように表示を変える。 
・委 員  指定ごみ袋制が始まった後、指定ごみ袋以外で排出されたごみは収集 

しないとあるが、いつまで置いておくのか。いずれ持っていくと判断さ
れると困る。排出者は気付いていると思う。 

・事務局  近隣市では、柏市は 1週間、市川市は次の回収日まで置いている。 
     ごみ排出の悪い場所については、ビーナスパトロール隊（シルバー人材 

センターに委託）が排出指導を行っている。駅前についても集中的に指 
導を行っており、効果を挙げている。 
 集合住宅などで排出マナーが守れていない場合には、管理会社等に分別 
マナーを徹底してもらう。 

・委 員  ビーナス推進員に任命されている方にも、それなりに協力をしてもら 
うべきではないか。時間的に余裕のあるシルバーの方をもっと活用して 
もいいのではないか。 



・会 長  委員として認定しているからには、意識を持った人に担ってもらいた 
い。                                    

・委 員  せっかくのパワーポイントだから、もっと絵を使ってほしい。字は少 
しでいい。指定ごみ袋や警告シールの写真も載せてほしい。指定袋自体 
の大きさや指定袋中身の容量もわかりやすいように表現してはどうか。 

・委 員  コストについては説明していたが、一人あたりのごみ排出量は少なく 
なっているのか。 

・事務局  他市に比べるとごみ量は多い。 
・委 員  他市との比較を表現したらどうか。市は平成２２年までに一人あたり 

のごみ排出量 50ｇ減らすことも入れたらどうか。国や県の方針も乗せた 
らどうか。 

・委 員  ＯＫマートではレジ袋を無料で配布はしていない。利用者はマイバッ 
グやダンボールを持ってきている。他のスーパーはスタンプなどを利用 
している。マイバッグを周知すれば、違反ごみも減るのではないか。 

・委 員  商工会議所で作製したマイバッグについてもパワーポイントに入れた 
らどうか。公園などにレジ袋でごみを出す人も出てくるのではないか。 

・事務局  不法投棄については、環境部内で対応する形になります。 
・委 員  広報誌とビーナスニュースによる啓発方法について説明してほしい。 
・事務局  ビーナスニュースは年 1回の個別配布をしている。広報「うらやす」 

は新聞折込で配布している。 
・委 員  指定袋を導入するには、周知をきちんとしたほうがよい。 
・委 員  導入後に警告シールを貼った数を公開することで、マナーが悪い所や 

良い所を写真で記録し市民に定期的に知らせたりして、分別の度合いを 
検証することもよいのでは。 

・委 員  不燃ごみはごみ量が少ないので、袋は小さいものがあれば足りる。 
・委 員  袋は大きさにかかわらずそんなに価格は変わらないのでは。 
・委 員  広報の中でパブリックコメントの募集を出したことで、どのような 

意見が寄せられているか。 
・事務局  割り箸を利用するのはやめましょうと掲載したが、割り箸製造につい 

ての意見や指定袋の中にレジ袋を入れてよいのか、また袋を指定しただ 
けでは、ごみは減らない。集合住宅などの集積所にルール違反のごみが 
出されたらどう扱うのか、プラスチックごみの分別収集は行わないのか、 
指定袋自体がごみとなってしまうのでごみ減らしに役立たない、レジ袋 
を指定袋にすることはできないのか、などの意見が寄せられている。 

・委 員  指定ごみ袋制への意見は何件あったのか。 
・事務局  12 件あった。 
・委 員  ペットボトルの分別収集は費用が高く、新聞によると中国に輸出して、

その売上金を市の収入に入れていると見たことがあるが、浦安市はどう
しているか。 

・事務局  今までは、指定法人に委託して費用を負担していたが、最近は有償で 



売却している。 
 
最後に、ごみゼロ課長より、事務局関係の人事異動について連絡をした。 
閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



附属機関等の概要 

（平成１７年３月 30 日現在） 

附属機関等の名称 浦安市廃棄物減量等推進審議会 

設 置 根 拠 
浦安市廃棄物の減量及び適正処理等に関する条例６条・７条 

浦安市廃棄物減量等推進審議会規則 

設置の趣旨、必要性等 
 一般廃棄物の減量等に関する事項について、市長の諮問に応じ、 

 調査及び審議を行う。 

設 置 年 月 日 平成６年１２月５日 

所 管 事 項 (1) 一般廃棄物の減量等に関する事項 

公開、非公開の別 原則公開・原則非公開・非公開 

非公開とする理由  

非 公 開 の 根 拠  

委員の人数・任期 １５名  ２年 

委 員 の 報 酬 会長 ９，５００円／日額  委員９，０００円／日額 

所 管 部 署 
環境部ごみゼロ課  担当 飯沼 

 電話０４７―３５１―１１１１（内線）１４５６ 

備      考  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



委員名簿 

氏  名 職  等 備  考 

横 山 清 美 学 識 経 験 者 会 長 

服 部 丈 夫 学 識 経 験 者 副会長 

北 島 かつ子 市 民 代 表 委 員 

前 野 春 枝 市 民 代 表 委 員 

樋 渡 利枝子 市 民 代 表 委 員 

伊 藤 暁 雄 市民代表（公募） 委 員 

田 村 清 晴 市民代表（公募） 委 員 

小 暮 さゆり 市民代表（公募） 委 員 

松 岡 好 美 市民代表（公募） 委 員 

新 井 和 夫 事 業 者 委 員 

西 出 純 一 事 業 者 委 員 

小 口 賢 一 事 業 者 委 員 

大 塚   悟 事 業 者 委 員 

宇田川 俊 朗 廃棄物処理業者 委 員 

小 林 勝 利 廃棄物処理業者 委 員 

 


